

享月 一 美術 展覧

私の視点 × 4

公的年金に加入し、保険料を払い続けていれば、事故や病気で障害者となつた場合に障害年金を受け取れる。だが、受給できるはずの障害年金の一部を、時効成立を理由に受け取れない人が多いいるのをご存じだろうか。

障害年金は、本人が請求し、国が支給を決定することで支払われる。国は本人の診断記録などを元に、障害が生じた日を特定し、さかのぼつたその時点から受給権が発生したとみなす。

社会保険労務士
消費生活アドバイザー

木戸 義明

幻の障害年金、

解消へ時効の起算点改めよ



派遣労

ケースが大半だ。

60歳を過ぎてから次の仕事を求めるため、職業訓練校で異業種への道を歩み始めた人もいる。高齢者は正規雇用の道が狭いため、派遣労働を選択するのである。幸い派遣先の理解と協力もあって、70

だが、国が認定する障害の発生時点から5年を超えた後に障害年金を請求した場合、受給権があつても受け取れないと「幻の障害年金」が生じてしまう。現在の制度運用では、障害年金の請求時点から5年前までの分の年金はさかのぼって支払われるが、それ以前の分は「請求権の時効が成立した」とされ、支払われないからだ。

現実には障害発生から受給手続きまでの期間が5年を超えるのは珍しくない。回復の可能性を信じ請求を遅らせる人、障害年金の制度 자체を知らない人も多いからだ。「幻の障害年金」は特に、国民年金加入者に目立つ。

一定の年齢で受給資格が生じる老齢年金と異なり、障害年金は国が支給を認めた時に初めて、本人に受給権の発生時点が知らされる。それなのに、本人も知り得なかつた受給権発生時から時効を計算すればおかしいし、障害者を支える目的にも合わない。

この問題について昨年、名古屋高裁で画期的な判決が出た。「時効を理由に国が障害年金を支払わないのは不当」と訴えた統合失調症の女性の主張を認め、国が時効と見なしていた4年5ヶ月分の年金を支払うよう命じたのだ。

さらなる問題は、現時点での世間の注目が集まり、行政

に対する扱いを避け、高齢者にならないよう、ぜひ制限を緩和してほしい。そして高齢者が生き生きと仕事と生活を続けていく環境を整えてほしい。

「派遣労働者」とひとくくりにする扱いを避け、高齢者にとつて働く機会を閉ざすことにならないよう、ぜひ制限を緩和してほしい。そして高齢者が生き生きと仕事と生活を続けていく環境を整えてほしい。

「派遣労働者」とひとくくりにする扱いを避け、高齢者にとつて働く機会を閉ざすことにならないよう、ぜひ制限を緩和してほしい。そして高齢者が生き生きと仕事と生活を続けていく環境を整えてほしい。